

Mitteilungen und Veranstaltungen

Mitteilungen

Das Trier Center for Digital Humanities ist Partner im bundesweiten Konsortium "Text+"

13. Juli 2021

Nach einer Entscheidung der Gemeinsamen Wissenschaftskonferenz von Bund und Ländern wird der Verbund "Text+" im Rahmen der Nationalen Forschungsdateninfrastruktur (NFDI) gefördert. "Text+" gehören aktuell bereits mehr als 30 Partner aus Forschungs- und Gedächtniseinrichtungen an. Zu ihnen gehört das Trier Center for Digital Humanities" (TCDH) an der Universität Trier, das sein wissenschaftliches Knowhow in den Bereichen digitale lexikalische Ressourcen und Sammlungen einbringt.

Pressemitteilung der Universität Trier

Künstliche Intelligenz in der Hochschulbildung

14. Juli 2021

Mit dem umfangreichen Einzelantrag "KI Rollout" war jetzt der Fachbereich Informatik der Hochschule Trier erfolgreich. Das Projekt wird in den nächsten Jahren mit knapp zwei Millionen Euro gefördert. Grundlage der Förderinitiative ist die am 10. Dezember 2020 durch die Gemeinsame Wissenschaftskonferenz (GWK) verabschiedete Bund-Länder-Vereinbarung "Künstliche Intelligenz in der Hochschulbildung".

Pressemitteilung der Hochschule Trier

Fairtrade-Siegel für den Umwelt-Campus Birkenfeld und den Campus Gestaltung Trier

20. Juli 2021

Die beiden Standorte der Hochschule Trier wurden im Juni gemeinsam mit dem Siegel "Fairtrade Universities" ausgezeichnet. Bereits 2020 beschlossen Umwelt-Campus

Birkenfeld und Campus Gestaltung, sich gemeinsam für diese wichtige Auszeichnung zu bewerben und das Thema soziale Gerechtigkeit und ökologische Nachhaltigkeit verstärkt in den Fokus des Hochschullebens zu stellen. Im August 2018 wurde der Universität Trier als erster Hochschule in Rheinland-Pfalz das Label "Fairtrade-University" verliehen.

Pressemitteilung der Hochschule Trier

Digitalisierung erfährt an der Universität einen weiteren Schub

22. Juli 2021

Dr. Denis Alt, Staatssekretär im Ministerium für Wissenschaft und Gesundheit, hat sich heute an der Universität Trier über die Verwendung der Mittel aus dem Corona-Sondervermögen des Landes Rheinland-Pfalz informiert. Vorgestellt wurden mit "Lehramt NextGen" und "Studierendenakte NextGen" zwei Projekte, die mit insgesamt mehr als 1,2 Millionen Euro unterstützt werden.

Pressemitteilung des Ministeriums

542.000 Euro für die Entwicklung cyberphysischer Robotik

26. Juli 2021

Das Fachgebiet industrielle Robotik an der Hochschule Trier, Umwelt-Campus Birkenfeld, startet das Projekt "CPS-Robotik – Cyberphysisches Roboterframework". Die Landesregierung unterstützt das Projekt mit 285.000 Euro aus EFRE-Mitteln und 257.000 Euro aus Landesmitteln.

Pressemitteilung der Hochschule Trier

Studierende haben zu Umweltspur in Trier geforscht

26. Juli 2021

Die Stadt Trier hatte vom 16. September bis zum 30. November 2020 auf einer 250 Meter langen Strecke zwischen der Porta Nigra und der Kochstraße eine Umweltspur in der Christophstraße eingerichtet. Das Projekt wurde von einem interdisziplinären Team aus zwei Master-Studierendengruppen, eines von der Hochschule Trier (Studiengang Bauingenieurwesen), das andere von der Universität Trier (Studiengang Angewandte Humangeographie), wissenschaftlich begleitet.

Pressemitteilung der Universität Trier

Teams mit künstlicher Intelligenz statt mit Bauchgefühl führen

29. Juli 2021

In dem interdisziplinären Projekt "Methoden der Künstlichen Intelligenz zur Unterstützung der flexiblen Reorganisation von Arbeitsteams als Reaktion auf Anforderungen in pandemischen und sonstigen Krisen (FlexiTeams)" arbeiten Wissenschaftler der Universität Trier aus mehreren Fächern zusammen. Die Forschung wird über drei Jahre vom Land Rheinland-Pfalz mit Mitteln aus dem Programm zur Stärkung der Digitalisierung an den

Hochschulen und zur Nachwuchsförderung im Bereich Künstliche Intelligenz und Corona-Forschung gefördert.

Pressemitteilung der Universität Trier

Der Borkenkäfer wird aus dem Weltall beobachtet

5. August 2021

Wissenschaftler wollen das Aufkommen des Käfers mit flugzeug- und satellitengestützter Fernerkundung in einem möglichst frühen Stadium erkennen. Ein Kooperationsprojekt der Universität Trier mit dem Luxembourg Institute of Science and Technology (LIST) und dem Nationalparkamt ist Teil einer europaweiten Kampagne der Weltraumagenturen NASA und ESA.

Pressemitteilung der Universität Trier

Veranstaltungen August 2021

Virtuelle Ausstellung "Die Topographia Germaniae"

ab 16. Juli 2021

375 Jahre alte Stadtansichten von Mainz, Trier und Köln entdecken. Ab dem 16. Juli 2021 präsentiert die Bibliothek der Universität Trier die virtuelle Ausstellung "Die Topographia Germaniae".

Mehr Informationen

Wissenschaftsallianz Trier e.V. Tel. +49 651 201-4251

<u>info@wissenschaftsallianz-trier.de</u> <u>www.wissenschaftsallianz-trie</u>r.de